

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: Rayo impacta línea de alta tensión y provoca masivo "blackout" en la región

Pág. : 4
 Cm2: 646,9
 VPE: \$ 709.028

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

Provoca masivo "blackout" en la región

PROVINCIAS. Estiman que más de 318 hogares quedaron sin el suministro eléctrico ayer en provincias Llanquihue, Osorno y Chiloé.

Galindo
 ilindo@diariollanquihue.cl

aída de un rayo, producto de una tormenta eléctrica anunciada por las autoridades para prevenir a la población, provocó que miles de hogares se vieran afectados en gran parte de la Región de Los Lagos, más de 300 enero.

A las 11:25 horas, un pacto en la línea de Tineo, propiedad de la empresa Transleco Montt, provocando conexión en cadena a 318.000 clientes sin servicio eléctrico en cuestión de segundos.

Este, definido técnicamente como un "blackout" repercutió a la totalidad de las provincias de Osorno, Chiloé, Llanquihue, abarcando las zonas más populares como Valdivia, Los Muermos, Purranque, Maullín, que y Frutillar.

En la provincia de Palena

nunca de Cochamó y

en lograron mantener

el servicio, al perderse

las transmisiones internas.

11:30

horas de ayer ocurrió el apagón que sorprendió a la comunidad de la Región de Los Lagos, producto de la tormenta eléctrica.

80

mil hogares se estima fueron afectados por la falta del suministro eléctrico en la capital regional, de acuerdo a las autoridades.

LA CAUSA

La región se encontraba bajo Alerta Temprana Preventiva por tormentas eléctricas, pronóstico que se materializó con la descarga sobre la infraestructura de alta tensión.

El Seremi de Energía, Claudio Pareja, confirmó la dinámica del accidente: "Hubo una falla en la línea de Tineo debido a la caída de un rayo. Lo que generó la desconexión de esa línea y, por tanto, la desconexión eléctrica en sus hogares".

La autoridad energética detalló que, afortunadamente, los sistemas de protección ac-



LOS SEMÁFOROS DEJARON DE FUNCIONAR PRODUCTO DEL CORTE DE ELECTRICIDAD.

tuaron rápido, permitiendo que la recuperación del servicio comenzara apenas 24 minutos después del impacto. "El corte no duró más de 30 a 40 minutos para los sectores más extensos", declaró.

Sólo en Puerto Montt estimó la autoridad hubo más de 80 mil familias sin el suministro eléctrico en sus hogares.

LA RESPUESTA

Ante la magnitud de la falla, la delegada presidencial regional,

Paulina Muñoz, convocó de urgencia al Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) en las dependencias de Senapred.

"Llevamos a cabo una sesión de Cogrid de emergencia con las distintas instituciones del Estado y también la empresa (eléctrica) para abordar esta situación y, en este sentido, dando también solución al retorno (de la electricidad) que se ha llevado a cabo en las diversas provincias de nuestro terri-

torio".

Mitzio Riquelme, director regional de Senapred, valoró la respuesta de los protocolos establecidos tras las fallas en el sistema de suministro eléctrico de años anteriores.

"Se convocó de manera automática a todos los miembros del Cogrid. No se registraron cortes de línea crítica dado que los equipos de respaldo energético operaron con total normalidad, lo que es una noticia bastante positiva", señaló.

En esta línea, el Servicio de Salud del Reloncaví informó que todos los hospitales de la red y el centro regulador Samu (133) activaron sus generadores de inmediato, sin interrumpir la atención de pacientes ni urgencias vitales.

Pese a lo repentina del corte en un horario de alta actividad (viernes por la mañana), la Seremi de Seguridad Pública, Patricia Rada, destacó la ausencia de desgracias personales en la región.

C3

Nada de skate en Llanquihue termina en un detenido y daños en el muelle

IDO COMO RAMPA. Lo que se inició como una actividad deportiva autorizada en la plaza de Armas, derivó en desórdenes y conductas temerarias en la costanera.

La jornada que pretendía fomentar el deporte urbano en la comuna terminó bajo el ojo de los vecinos y la intervención policial, por la tarde del jueves, cuando de skate autorizada municipalidad en la plaza de Armas se vio empañado el comportamiento de asistentes, escalando edificios que afectaron el patrimonio lo-

cal y las normas de seguridad, comenzaron a lanzarse con sus tablas hacia el lago Llanquihue desde la techumbre del muelle peatonal, una práctica que vecinos venían denunciando hace semanas y que ya ha causado daños visibles en la cubierta de la estructura.

Ante el reporte de desórdenes públicos al nivel 133, personal de Carabineros de la Subcomisaría de Llanquihue acudió al lugar, confirmando que va-

rios sujetos realizaban maniobras peligrosas sobre el techo del muelle.

"Al arribar el personal policial, verificó la presencia de un grupo de personas sobre la techumbre del muelle, los que se encontraban realizando maniobras peligrosas, provocando algunos daños a la estructura", informó el capitán Pablo Guzmán, subcomisario de los Servicios de la Primera Comisaría de Puerto Varas.

En medio del procedimien-

to, Carabineros identificó y detuvo a un hombre adulto de nacionalidad chilena. El sujeto fue imputado por los delitos de daños simples y desórdenes públicos.

La comunidad ha expresado su malestar, no por la práctica del skate en sí, sino por la falta de control en los perímetros de estas actividades y la vulneración de espacios que, como el muelle, ya presentan un deterioro importante. C3



ESTA IMAGEN DEL JUEVES, SE HA REPETIDO POR VARIAS SEMANAS.